Pour faire gagner nos idées, passons à l'action!

« Mais qu'est-ce qui vous arrive à Nouvelle Donne ? On ne vous entend presque plus. Alors que dans le marasme actuel, on devrait vous voir partout! » Qui de nous n'a pas été confronté à cette question venant d'un(e) de nos ami(e)s?

Certes, quand nous organisons des débats, les salles sont toujours bien pleines et les citoyens repartent convaincus, mais nous avons tous conscience qu'il y a quelque chose qui coince : alors que la première année de Nouvelle Donne fut magnifique (en six mois seulement, nous avons créé la surprise et rassemblé le soutien de 550.000 citoyens aux européennes puis doublé notre score là où nous étions aux élections départementales), la deuxième année d'existence de notre jeune mouvement a été très très laborieuse : des statuts complexes, des instances qui se paralysent mutuellement, des objectifs qui s'opposent : « en 2016, on lève le pied ». « Non, au contraire, en 2016, on met le turbo! »...

Pour sortir de ce marasme, pour retrouver le plaisir de militer ensemble et d'aller à la rencontre de nos concitoyens, pour faire gagner nos idées, pour rallumer l'espoir dans un pays qui sombre dans une crise gravissime, nous vous proposons

- 1. Des statuts et une organisation simplifiés,
- 2. Une stratégie claire dont chaque étape sera débattue et validée par l'ensemble des adhérents

Nouvelle Donne est un mouvement politique hybride, ouvert, dont l'objectif est de permettre à la société de sortir de l'impasse productiviste, néolibérale et consumériste. Etre adhérent de ND, c'est militer en tant qu'acteur, personnel et collectif, au quotidien de la transition positive de la société et, en même temps, agir pour un changement radical du système économique et social, au niveau national comme au niveau européen.

De graves dangers menacent notre République. A travers les élections présidentielles et législatives, 2017 sera peut-être la dernière occasion de provoquer un sursaut, de rassembler notre pays pour mettre en œuvre un New Deal global, une Nouvelle Donne écologiste, citoyenne et solidaire. Construire enfin une société qui protège, qui innove et qui partage.

Pour répondre à cette urgence, pour donner à tous les adhérents les moyens d'être pleinement acteurs de ce changement, nous proposons une organisation souple, capable de s'adapter aux différents contextes locaux et à leurs évolutions comme aux différentes sensibilités et souhaits d'investissement politique des citoyens.



1- Projet politique:

Nouvelle Donne est un mouvement post-libéral centré sur l'homme, sur la préservation de la planète et sur le renouvellement de la démocratie ouvert à tous.

Il veut rompre avec le mythe de la croissance infinie, avec l'exploitation irraisonnée des ressources planétaires et veut mettre fin, en France, au système quasi-monarchique de la 5^{ème} République. Il lutte contre toute forme d'accaparement indécent des richesses collectives matérielles ou immatérielles.

Son action vise à Alerter et Rassembler autour de 7 objectifs majeurs :

- refonder le système social : casser le chômage et la précarité, lutter radicalement contre la pauvreté et toutes les formes d'exclusion, en engageant en particulier une réflexion collective sur la place du travail dans la vie de l'homme,
- sauver le climat et la biodiversité par la mobilisation de tous,
- renouveler la démocratie en France et en Europe, par de nouvelles règles de désignation et de renouvellement des élus ainsi que par de nouveaux dispositifs de partage et de contrôle des décisions,
- garantir la régulation et la distribution équitable des richesses produites, exploitées ou créées,
- réunir les conditions d'épanouissement personnel, professionnel et citoyen de l'ensemble de nos concitoyens, et en particulier des jeunes, des précaires...
- construire la Paix, combattre toutes les formes de repli sur soi et favoriser la solidarité dans un monde de plus en plus interdépendant,
- redonner du sens à l'action politique et répondre à la crise culturelle qui mine notre société,

Nouvelle Donne encourage tout type d'initiative individuelle et collective respectueuse de l'homme et de son environnement, ainsi que la mobilisation citoyenne en faveur d'un nouveau cadre démocratique national et européen.

ND s'appuie sur :

- la **mobilisation et l'action de proximité** en coopération intelligente avec les mouvements existants dont il partage les valeurs et les objectifs,
- l'éducation populaire,
- la participation aux échéances électorales,

Nouvelle Donne est complètement ouvert à tous ceux qui partagent ses objectifs. C'est un lieu de convergence, d'action et de convivialité politique qui dépasse largement les clivages actuels de la société (patron/salarié, auto-entrepreneur/uber-entrepreneur, rural/urbain/télétravailleur, élu/électeur/citoyen engagé), clivages qui ne servent qu'à maintenir un contexte propice aux intérêts de quelques-uns.



2- Organisation et fonctionnement du mouvement :

Notre mouvement est organisé en deux branches au service du même projet global : une branche de transformation de la société via une démarche citoyenne et une branche de prise de responsabilités politique, via une démarche élective pour le développement d'élus porteur du projet et de l'éthique ND.

La branche « Citoyenne » repose sur des actions de terrain en lien avec le projet de transformation de la société, une coopération intelligente et équilibrée avec les mouvements associatifs et syndicaux dont nous partageons les valeurs et objectifs (Colibris, Attac, LDH, Confédération paysanne, Alternatiba, ATD Quart Monde et les associations de lutte contre les exclusions, etc.), la production et l'expérimentation d'idées nouvelles, l'éducation populaire... Elle intègre pleinement le projet ND Société et Université issu du CC de décembre (voir en Annexe 3).

La branche « Vie politique » est chargée de l'organisation des actions électorales, de la désignation et de la formation des candidats comme du soutien aux campagnes. Elle est coordonnée au niveau national par le BN et organisée localement par les adhérents qui souhaitent s'investir dans ces campagnes.

3 – Stratégie électorale :

Nouvelle Donne participe à tout scrutin à condition que cette participation soit souhaitable en terme de visibilité, de résultat potentiel pour le projet et qu'elle soit soutenable financièrement et humainement.

Etant donné la gravité des menaces qui pèsent sur les peuples, sur la planète et sur notre démocratie, les échéances de 2017 sont fondamentales et doivent permettre à notre pays de prendre un nouveau départ, rompre avec 40 ans de reculs sociaux et de précarité.

Nous voulons tout faire pour que les idées de ND soient au cœur du débat des présidentielles et des législatives de 2017. Si nous ne croyons pas en l'Homme ou en la Femme providentiel-le, nous devons malgré tout accepter, pour le moment, les règles de la Vème République pour pouvoir, un jour, en changer radicalement les institutions. Participer à une primaire peut être une occasion unique de provoquer le débat autour de nos idées et qui sait ?- de gagner ce débat.

Primaire ou pas primaires? Ce sera aux adhérents de débattre de cette question et de la trancher quand la situation sera clarifiée. Voilà pourquoi nous souhaitons organiser 2 jours de rencontres ouvertes à tous fin juin. Deux jours de débat qui seront suivis d'un vote.

Dans tous les cas, nous serons présents aux législatives, puisque cette étape nous permettra d'avoir les relais médiatiques nécessaires à la défense de nos convictions et d'assurer la pérennisation financière de notre mouvement.

Nouvelle Donne privilégie à priori de présenter des candidats qui portent son projet politique en exclusivité. Néanmoins, en l'absence confirmée de candidats de cette catégorie,



les adhérents Nouvelle Donne (constitués en collectifs à l'échelle géographique du scrutin visé) peuvent éventuellement décider de s'associer à une campagne portée par une ou plusieurs autres organisations politiques à la condition expresse que le collectif local et le Bureau National aient donné leur accord, que notre charte électorale soit intégrée dans le projet et qu'un socle minimal de nos idées figure dans le programme.

Quoi qu'il arrive, nous devons nous remettre au travail de terrain sans tarder car gagner la bataille des idées comme gagner des élections, suppose un long et intense travail de terrain.

4- Gouvernance : un projet, une feuille de route et une équipe aux manettes !

Pour rendre possible un nouveau départ, une nouvelle efficacité, nous proposons une gouvernance clarifiée, aux périmètres précisés, privilégiant des instances légères et permettant à chacun de s'investir selon ses possibilités (voir document joint).

Si cette nouvelle gouvernance est adoptée, nous pourrons très vite nous remettre au travail pour compléter notre projet et le partager en allant à la rencontre de nos concitoyens.

